

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Precio de suscripción:  
0'50 pesetas  
al mes.

Anuncios y remitidos  
Precios convencionales  
Pago adelantado  
Administración  
Santa Clara, 28

## NO SUCUMBIRÁ

El movimiento se demuestra andando, y la vitalidad de un cuerpo físico ó moral, por la regularidad y firmeza con que llena todos los fines de su institución. Así cuando vemos que una sociedad cualquiera, superando obstáculos y venciendo dificultades, se desenvuelve dentro de la esfera de su acción, crece y aumenta, y de cada día es mayor el número de asociados que se le agregan; cuando vemos esto, decimos: esta sociedad tiene vida, está sentada sobre firmes bases y todo hace creer que será permanente su existencia.

Apliquemos este criterio á la Iglesia Católica, estudiándola desde el punto de vista humano, á la luz de la Filosofía y de la Historia, olvidándonos por un momento de las personas divinas, y de la asistencia permanente de Jesucristo, que ha asegurado de una manera solemne y formal, que contra su Iglesia no habían de prevalecer jamás las puertas del infierno, cuya predicción se está cumpliendo, con asombrosa regularidad, hace la friolera de veinte siglos; echando á un lado todo esto, que es de un orden sobrenatural y divino, contemplemos á la Iglesia en su magestuoso avance en todos los ámbitos de la tierra, sin que le arreden obstáculos, sin que la detengan en su marcha gloriosa las arremetidas de poderosos enemigos, antes por el contrario sacando de la lucha nuevas fuerzas, más indomable valor, extendiendo sobre todos los pueblos su suave dominio; contemplemos este hermoso y fenomenal resultado y no podremos menos de exclamar: ésta Iglesia tiene vida, está sentada sobre firme base, y no sucumbirá.

Siempre habrá días de prueba para la Iglesia, grandes luchas, poderosos enemigos que combatir; pero ¿hemos de abrigar por esto el temor de que un día puede morir? La Iglesia en el orden moral, es como el sol en el orden físico. Cuando las nubes ó un eclipse lo ocultan á nuestra vista, llevados de los sentidos solemos decir equivocados: el sol se eclipsa. Y no es el sol que se eclipsa, sino nuestros ojos los oscurecidos y eclipsados. Así pasa en la Iglesia católica. Poderosos enemigos se levantan contra ella, que intentan detenerla, con toda suerte de obstáculos en su marcha gloriosa, y en su bienhechora influencia; pero así como las nubes no impiden que el sol esparza sus lamitosos rayos por todo el ámbito de los cielos, tampoco las ma-

niobras del enemigo pueden ser obstáculo para que la Iglesia desde lo alto guíe y alumbré los entendimientos y de mil modos é inesperadas maneras ostente al aire libre el esplendor de su divina alcornúa. Cuando más perseguida, más gloriosa.

Hagamos un poco de historia. Si nos dejamos llevar por las primeras impresiones, como cuando las nubes eclipsan el sol, temeremos por la suerte del catolicismo en Francia, dada la importancia del enemigo, que desde las esferas del poder lo combate; pero, ¿que puede Combes, con todos sus satélites de masones, librepensadores y descreídos, contra ese ejército de católicos que se aprestan para la batalla?

Vive y muy animado el espíritu católico en todos los ámbitos de la tierra. En la misma Francia, los exesos de la impiedad han despertado el entusiasmo de los católicos, que se ostenta firme y potente, como en señal de desafío, en el grandioso templo levantado, por voto nacional, al Sagrado Corazón de Jesús, en la cima de Montmatre. En Alemania, gracias á los atropellos de Bismark, como dice el baron Schorlemer-Alst, «el pueblo católico está hoy intimamente unido con su clero, con los obispos y con el Padre Santo, mucho más de lo que antes lo estaba. El Papa prisionero en el Vaticano ha venido á ser más poderoso que nunca.» En Italia, ¿de quien es la gloria; del Papa ó del Rey excomulgado? ¿Qué Magestad destronada se ha visto jamás reverenciada, como lo es el Papa? Salomon en toda su gloria fue visitado por la reina Saba, ¿cuántos principes y millares de hombres de todas las clases sociales, no han reverenciado y reverencian al Papa en su destronamiento? Nunca se ha patentizado de tan esplendorosa manera el imperio de los Pontífices en el corazón de los cristianos, y la influencia del Vicario de Jesucristo en el mundo universal. En Inglaterra son asombrosas las conquistas que está haciendo el Catolicismo.

Hace unos sesenta años, Inglaterra poseía poquitas escuelas y conventos y eran contados los sacerdotes católicos, hoy tiene 538 escuelas, 340 institutos y 28 colegios; en Escocia 283 escuelas, 27 conventos y 6 colegios. Actualmente en toda Inglaterra existen, entre iglesias y capillas 4,588, 6 Arzobispos, 52 Obispos y 3,383 Sacerdotes. Todo un ejército bien disciplinado.

Si de Europa nos trasladamos á América, no podremos menos de alabar á Dios en vista de las maravillas que obra en los Estados-Unidos. En 1776 solo había 24

sacerdotes en los Estados-Unidos; hoy cuenta con 11 Arzobispos, 56 Obispos, 3,984 sacerdotes, 3,576 Iglesias, 447 colegios, 123 Seminarios teológicos, 63 Colegios católicos, 557 Academias, 745 escuelas parroquiales, 214 casas de beneficencia, 77 hospitales, 350 conventos de mujeres, y 150 de hombres, y los católicos que en 1777 solo eran 40,000, hoy pasan de 30 millones. Solo en Nueva York hay más de un millón de católicos y no bantan 45 templos para contenerlos. Se han fundado varias sociedades, compuestas de personajes influyentes, de estudiantes jóvenes y ricos, para la propagación del Catolicismo; estanto dispuestos á toda clase de sacrificios en pro de la fé y la libertad. Nada diremos de las demas Americas donde forman absoluta mayoría los católicos, sin que, hasta ahora, haya podido echar raíces la semilla protestante. Una institución que tal muestras de vitalidad ostenta, que de manera tan prodigiosa se extiende por todos los rincones de la tierra, que cuenta con tantos, tan valerosos caudillos, no puede parecer. Combes, como Lutero y Voltaire bajará á los profundos infiernos; pero la Iglesia no sucumbirá. «La verdad, es eterna y no perece jamás, vive y vence siempre.»

LIC. PEDRO CAVALIER, Pbro.

## BOLETIN RELIGIOSO

Juésves, 28.—La Beata Catalina Tomás, virgen; Santos Victor, Nazario, Celso, Eladio é Inocencio.

Viérnes, 29.—Santas Marta, virgen; Serafina y Beatriz, mártires.

Sábado, 30.—Santos Abdon, Senen, Teodomiro y Rufino.

### Cultos.

Juésves, 28.—La Misa y oficio divino son de la Beata Catalina Tomás, virgen, con rito doble color blanco.

En San Antonio, continúa la exposición diaria del Santísimo desde las 7 de la tarde hasta las 8 y cuarto.

Viérnes, 29.—La Misa y oficio divino son de Santa Marta, virgen, con rito semidoble color blanco, haciendo conmemoración de la Octava y de los Santos Felix y compañeros mártires.

Sábado, 30.—La Misa y oficio divino son de San Jerónimo Emiliano, confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de la Octava y de los Santos Abdon y Senen, mártires.

APOSTOLADO DE LA ORACION  
INTENCION GENERAL PARA JULIO

*El movimiento religioso en Bélgica.*

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de

María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, por la prosperidad religiosa y social de la católica en Bélgica.

RESOLUCION APOSTOLICA

Rogar con fervor por esta intención.

Santos Patrones del Apostolado en el mes de Julio de 1904 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

- Día 22, Santa María Magdalena.
- 23, San Ignacio de Loyola.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª La visita diaria á Jesús Sacramentado.
- 2.ª Los coros del Apostolado de este centro local.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por las almas de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Junio.

A. M. D. G.

FIESTA SIMPATICA

El lunes proximo pasado, festividad del Apóstol Santiago, Protector de España, y Padre espiritual de los españoles, tuvo lugar la solemne repartición de premios á los numerosos niños que se educan e instruyen bajo la sabia y cristiana dirección de los benemeritos Padres Salesianos.

El tierno e interesante acto fué presidido por el Muy Ilre. Sr. Arcediano, Dr. D. Sebastián Vives, acompañado de varios sacerdotes. El Sr. director del Colegio Rdo. Padre D. José Marmo, leyó el nombre de los niños que habian merecido ser premiados; haciendo notar, que en aquella casa, en la asignación de premios, no se tenia en cuenta á las personas, sino á los puntos que cada niño habia sacado en los exámenes, procediéndose con estricta justicia; que no era justo ni conveniente dar premio á todos los niños, porque de hacerse así faltaría el estímulo, y el premio ya no sería recompensa al talento, al estudio, y á la aplicación; que era necesario tener en cuenta estas observaciones, para evitar quejas y disgustos.

La Sección de música, dirigida por el entusiasta Padre Viñas, nos hizo pasar un rato delicioso. El Arte Musical, especie de acto cómico bailable, cantado por el coro de niños, no dejó nada que desear. Los chicos desempeñaron su papel á las mil maravillas, con una afinación delicada y una *vis cómica*, que ya la desearían para sí muchos de los artistas que andan por estos mundos. Entusiasta fué el aplauso que la numerosa concurrencia consagró á los niños al terminar la pieza. Digno de aplauso es el Padre Viñas, que, en tan corto tiempo ha sabido amaestrar á los niños, adiestrándoles de tal manera en el arte difícil de la música, que parecen artistas consumados. Mi parabien á todos.

El Muy Ilre. Sr. Arcediano dió termino al solemne y simpático acto, dirigiendo á la concurrencia su autorizada y elocuente palabra. Hizo muy acertadas observaciones para demostrar el deber en que todos estamos de cooperar por todos los medios á la conservación y adelanto de este centro de educación científica, moral y religiosa, que tanto honra á Ciudadela, y que es como el seno materno donde se está formando la nueva generación, que ha de suceder á la actual, que, por desgracia, ha olvidado demasiado sus deberes no solo como cristianos, sino tambien como miembros de una sociedad culta y morigerada. Entre otras cosas muy del caso, dijo el Sr.

Arcediano, que no sería gran sacrificio para los padres, que mandan sus hijos á estas escuelas, contribuir todas las semanas, con cinco ó diez céntimos de peseta. ¿No se hace cosa parecida en las escuelas municipales, cuyos maestros perciben sueldo del Municipio? ¿Porque, pues, no se ha de hacer lo mismo con los Padres Salesianos, que enseñan gratis, y proporcionan á los niños pobres lo necesario, y á todos, á más de la enseñanza, los medios de solazarse y esparcir el ánimo, muchas veces á costa de su salud y aún privándose de lo necesario para la vida?

Dignos son de todo nuestro aprecio y protección los Padres Salesianos. La obra de misericordia que están realizando en Ciudadela es de grande estima, y el fruto lo recogerán con abundancia las futuras generaciones. Las personas pudientes harán una obra muy meritoria ante Dios y sus convecinos dedicando parte de lo superfluo á la conservación y prosperidad de este centro de educación y enseñanza, que providencialmente se ha establecido entre nosotros. A todos conviene que la masa popular sea instruida y cristianamente educada, y á nadie tanto como á los que tienen algo que perder ó conservar.

Esto lo saben muy bien los demagogos y anarquistas, y todos cuantos miran al Catolicismo como en estorbo para llevar á cabo sus planes de rapiña y liquidación social. De aquí el empeño de todos estos malvados, en suprimir las escuelas y colegios dirigidos por comunidades religiosas. Y para que se vea hasta que punto llega la seguedad humana, no falta quien aplauda semejante despótica medida, en nombre del progreso, de la civilización y de los adelantos del siglo; y yo pregunto, ¿quién propende más y mejor al progreso y adelanto y civilización; el que abre colegios y escuelas, y educa e instruye á todas las clases, ricos y pobres, y á estos gratuitamente, ó el que cierra y destruye estos centros de enseñanza? La respuesta es obvia, y con todo, de tal manera se ha pervertido el buen sentido y tal desorden se nota en las ideas, que estamos presenciando el raro fenómeno de ver aplaudidos á los que persiguen la enseñanza so pretexto que se dá en centros dirigidos por eclesiásticos y religiosos, quedando sumidos en la ignorancia millares y millares de niños, que, sin el auxilio de los religiosos se quedarán sin instrucción alguna. Por fortuna, contamos en Ciudadela con esa casa colegio fundada por los padres Salesianos, por disposición de la divina Providencia, para que no muera de una vez la fé que heredamos de nuestros padres; y reciban los hijos de Ciudadela, junto con las maximas de moral, y el conocimiento de sus deberes religiosos, la instrucción suficiente, para que sean miembros útiles á la sociedad.

De todas veras estamos obligados á contribuir por todos los medios á la conservación y prosperidad de esta casa.

LIC. PEDRO CAVALLER, Pbro.

Gacetilla.

Aniversario.—El miércoles de la semana pasada cumplió un año de la muerte de S. S. León XIII. Descanse en paz el gran Pontífice.

Conferencias.—El próximo pasado domingo las Conferencias de S. Vicente tuvieron misa de comunión y Junta general de reglamento. La Junta de Caballeros celebróse en el Salón Grados del Seminario; y la de Señoras, en la sacristía de S. Agustín, donde les dirigió oportuna plática el Rdo. Lic. D. Pedro Cavaller, Pbro.

Expedición á Artá.—En la mañana del próximo pasado domingo, llegaron á esta ciudad la expedicionarios de los varios pueblos del interior de la isla, que debian formar en la Peregrinación encáristica, á Artá. La animación fué muy grande, habiendo revestido dicho acto el carácter de una imponente manifestación católica. Los expedicionarios oyeron la Santa Misa en la iglesia de S. Francisco, embarcando acto seguido para el punto de su expedición. Tuvimos el gusto de saludar á muy queridos amigos de todos los pueblos de la isla; á todos deseamos les sea grato su viaje. Acompaña esta expedición el Excmo. y Rvmo. Sr. Olispo.

Los expedicionarios regresaron el martes por la tarde satisfechos de la buena acogida que les dispensó y de la suntuosidad de las fiestas celebradas en Artá. El viaje ha sido, gracias á Dios, muy feliz.

En honor de S. M. la Reina.—El próximo pasado domingo, las tropas de guarnición en esta ciudad celebraron el Santo de S. M. la Reina Madre, con animados festejos. Al amanecer hubo toque de Diana y salvas en la plaza del Borne; luego la charanga del Batallón «Cazadores de Madrid» recorrió la población. A la misa de 7 y media asistieron todas las fuerzas en traje de gala. A las 6 de la tarde hubo desfile en el Paseo de S. Nicolás y á las 8 y media disparo de cohetes y una colección de fuegos artificiales.

Numerosísimo concurso asistió á la parada militar y los fuegos de artificio; dando á la población un aspecto animadísimo.

Fiesta del Apóstol Santiago.—El lunes de la presente semana celebróse en la S. I. Catedral solemne fiesta en honor del Santo Apóstol; habiendo ocupado el púlpito, el M. I. Sr. Canónigo Magistral.

Con motivo de la fiesta del santo Patrón de España, las tropas de guarnición en ésta, vistieron traje de gala, y ondeó en los edificios públicos el pabellón nacional.

En el Oratorio Salesiano.—El 25 del actual, celebróse en la iglesia de María Auxiliadora la fiesta del angélico Patrón de la juventud S. Luis Gonzaga, cuyo panegirico pronunció el Rdo. Dr. D. Sebastian Juan, Pbro., Profesor del Seminario. Por la tarde, en el Salón de actos, verificóse ante numeroso concurso, la repartición de premios á los alumnos de las escuelas Salesianas. El acto fué amenizado por la sección de música del citado Establecimiento, la que cosechó muy merecidos aplausos.

Enferma.—Uno de estos pasados días, fué viaticada la Rda. M. Abadesa del Convento de Clarisas, Sor Concepción Goñalons. Sabemos con satisfacción, que la paciente, se encuentra muy aliviada en su grave dolencia.

Deseámosle pronto restablecimiento.

**Premios.**—Llamamos la atención sobre el anuncio de la Caja de ahorros del «Círculo Católico», que convoca a Junta General para el próximo domingo, y mayormente sobre la condición que impone a los que favorezca la suerte de ser presentes en el acto para tener derecho al premio, á menos que previamente hubieren alegado causa legítima de ausencia.

**Complacido.**—A nuestro amigo M. que nos pregunta cuantos habitantes tiene el Japon, podemos contestarle que, segun la mas moderna estadística, el número de habitantes del Japon, asciende á 44,750,073, y la Rusia cuenta con 106,234,358. La China, 350,250,000, y la Corea 7,500,000.

**Calores.**—Arrecia el calor de manera inusitada. El termómetro sube como pocas veces y una atmósfera, bochornosa nos hace sudar en grande escala. Pero lo notable en este verano, es la insistencia de las elevadas temperaturas, pues hace mas de un mes que soplan constantemente vientos cálidos y sofocantes, lo cual constituye aquí algo verdaderamente anormal.

**Real orden.**—Dice «El Grano de Arena»: «Se ha publicado ya la R. O. disponiendo que este año sea la plaza fuerte militar de Mahón la señalada para el curso de instrucción de Artillería.

De realizarse dichos ejercicios militares en esta ciudad, en los primeros 15 dias del próximo Octubre, llegarán á la misma buen número de jefes y oficiales, y segun carta que recibió un amigo nuestro, es probable que tambien pase á presenciar los indicados ejercicios S. M. D. Alfonso XIII. Nos alegraremos que esta noticia se confirme.»

## Mallorca

**Palma.**—La Junta directiva de la Archicofradía de las Hijas de Maria, en Santa Eulalia, ha acordado costear una diadema para la Purísima que se venera en su propia capilla, y hacer una peregrinación á Nuestra Señora de Llóseta en el mes de Octubre, para conmemorar el quincuagésimo aniversario de la Definición Dogmática de la Concepción Inmaculada de Maria.

—Durante la pasada primera quincena de Julio entraron en este puerto 34 vapores y 23 veleros, que suman un total de 28.878 toneladas.

Salieron 23 vapores y 20 veleros que suman el total de 20.673 toneladas.

En la misma quincena transitaron unos 990 pasajeros, de los cuales han llegado 533, han salido 347 y han llegado á este puerto de paso para otros puntos del extranjero y continente unos 110.

—Leemos en *El Felanigense*:

«Una comisión de la Conferencia de San Vicente de Paúl, que preside don Mateo Caldentey, notario, hizo el domingo una cuestación pública para reunir fondos destinados á indemnizar al pobre labrador Bennaser (a) *Covas* de la pérdida del fruto de sus trabajadores de todo el año, ocasionada por el incendio de mieses que tenía recogidos; de cuyo siniestro dimos cuenta en el último número.

Recaudáronse 122.56 pesetas, que fueron entregadas al perjudicado; en nombre del cual damos las gracias al vecindario por su desprendimiento y á los iniciadores y por su feliz y caritativa idea.»

## Telegramas.

Madrid, 21.—En Cataluña se agrava de cada día la crisis obrera.

Los obreros que están sin trabajo ascienden á unos cuantos millares, y en vez de disminuir, el número de trabajadores paralizados aumenta considerablemente.

Debido á ellos muchas familias obreras están en la miseria.

Esta situación preocupa grandemente; así es que se hacen gestiones para dar una solución á tan grave conflicto.

Madrid, 22.—Se han recibido telegramas que dicen que la escuadra rusa de Wladivostok ha sido vista en la costa del Japon.

Esta noticia ha causado gran sensación en Tokio, estando los japoneses muy intranquilos ante el peligro, si tal noticia es cierta, de ser acometidos por dicha escuadra.

Se dice que es probable que esta opere á la ofensiva.

Reina gran interés por ver si esta importante noticia se confirma ó, por el contrario, es negada.

Madrid, 22.—Un telegrama de Mukden que tiene carácter oficial dice que los japoneses han sufrido una gran derrota en Takichao.

Además del número considerable de bajas que tuvieron, perdieron también bastantes cañones, que les fueron tomados por los rusos.

Madrid, 22.—Telegramas recibidos de distintos puntos dicen que en el mar ha reinado una espesa niebla á consecuencia de la cual han sufrido percances muchos buques.

En las costas de Port-Arthur la niebla era tan espesa, que aquellas fueron borradas completamente por las brumas.

El vapor inglés «Hizphang» navegaba cerca de dichas costas, y á causa de la niebla se perdió. Entonces acercóse á Port-Arthur.

Dicho vapor, al avanzar hacia aquel puerto, fué descubierto, siendo tomado por un buque japonés.

Un torpedero ruso hizo entonces fuego contra él, echándole á pique.

Después vieron los rusos la equivocación padecida.

Perecieron en el agua cinco oficiales de dicho vapor, salvándose únicamente un solo europeo y treinta marinos que formaban parte de la tripulación.

Este hecho ha aumentado en Inglaterra la indignación contra Rusia, que allí produjo la captura del vapor «Malacca».

Madrid, 22.—En el Ferrol ha causado profundo disgusto la noticia de que S. M. el Rey no visitará aquella población.

Se cree que la causa de que el Monarca no visite el Ferrol es la tirantez de reclamaciones entre los marinos y el Sr. Ferrándiz, el que, como se sabe, acompañó á D. Alfonso XIII en su viaje á Santiago.

Madrid, 24.—Paris.—Se desmiente que el ejército del general Kuroki haya rotó el flanco izquierdo del ejército ruso de Kouropatkin.

Por lo tanto, no se halla en peligro la plaza de Mukden.

Madrid, 24.—Londres.—Por referencias autorizadas se sabe que en Corea aumenta el odio contra los japoneses, por los desmanes que vienen cometiendo.

Madrid, 24.—Londres.—En Tokio existe la creencia general de que en breve ocuparán los japoneses la plaza de Port-Arthur.

En las principales poblaciones se preparan festejos para el día de este suceso.

Madrid, 25.—San Sebastián.—En la plaza verificábase una lucha de un tigre y un toro.

Durante ella se rompió la jaula en el momento que el tigre se hallaba moribundo.

Mientras el público se hallaba alarmadísimo, se disparó un mauser al animal cuyos proyectiles rebotaron, causando catorce heridos entre ellos dos graves.

## Sección de noticias

### EXTRANJERO

Un despacho de San Petersburgo explica el siguiente plan, adoptado por Rusia:

Conforme á este plan está dispuesto matemáticamente que la guerra dure tres años, correspondiendo á otras tantas series de operaciones.

La primera serie durante un año tendrá por objetivo la reconquista de Port-Arthur, contando con la pérdida de la plaza.

El segundo año se empleará en asentar el dominio completo y definitivo de Rusia en Manchuria.

Finalmente durante el tercer año, arrojados ya los japoneses de tierra firme, se mandarán imponentes escuadras y gigantescos convoyes á invadir y sojuzgar el Japon.

Los rusos desmienten la pretendida victoria que el general Oku afirma haber ganado en las cercanías de Kaichju. El general Sakgaroff dice que todo se redujo á una ligera escaramuza que dió el resultado apetecido por los rusos; ensanchar el frente del enemigo, impidiendo el avance de numerosas fuerzas en agrupación.

Le Petit Journal ha encargado á su corresponsal en San Petersburgo que se procurara todos los informes posibles acerca de los combates de los dias 10 y 11. Dicho corresponsal ha enviado un telegrama diciendo que, en cumplimiento del encargo, había celebrado varias diligencias resultando haberse manifestado que los japoneses intentaron asaltar Port-Arthur, siendo rechazados con enormes pérdidas. En el Estado Mayor le han dicho también que los dias 10 y 11 fueron rechazados los japoneses con pérdidas tales que el cálculo de 25 á 30 mil bajas no es exagerado. Nosotros —dijeron— no afirmamos el hecho ni lo negamos. Todo es cuestión de esperar á que lleguen las cartas que den cuenta de este hecho, pues la censura japonesa no deja pasar un solo telegrama con noticias contrarias al Japon.

En otros Centros oficiales rusos, á pesar de la negativa japonesa, se ratifican estas noticias y se insiste en lo mismo, y en este sentido se expresan todos los telegramas del Estado Mayor, los cuales dicen que el esfuerzo de 60.000 hombres enviado á marchas forzadas obedece á aquel terrible descalabro.

## VARIEDADES

### UN GIGANTE

En Francia está llamando la atención un verdadero gigante, que tiene dos metros 29 centímetros de estatura y pesa 201 kilogramos.

Tiene veinticuatro años, y es bien proporcionado; pero aun cuando ha sido reconocido útil para el servicio militar, no ha sido destinado á ningún regimiento por dificultades que su ingreso en filas había de provocar.

En efecto, hubiera habido que hacerle una cama de tres metros de larga y suficientemente resistente para soportar el peso de los 201 kilos que pesa el individuo. Además hubiera habido que hacerle un uniforme especial, en que no hubieran entrado menos de siete metros y medio de paño y hubiese sido difícil hacerle marchar al paso de sus compañeros de fila.

**ANUNCIOS**

**D. LORENZO CARDONA CABRISAS, ALCAIDE PRESIDENTE DEL AYUNTAMIENTO DE LA CIUDAD DE CIUDADELA.**

Hago saber: Que el Sr. Delegado Especial del Gobierno de S. M., en Menorca, en vista del incumplimiento de las disposiciones que precisan y determinan las luces que han de llevar los vehículos de todas clases en su tránsito, después del anochecer, por las vías públicas, se ha dirigido á mi autoridad exigiendo la puntual observancia de lo mandado sobre el particular, que en resumen es como sigue:

- 1.º Los carros llevarán un farol de reverbero en la parte más elevada y anterior del carro;
  - 2.º Los carruajes, de todas clases, dos luces; una en cada lado del carruaje;
  - 3.º Las bicicletas y máquinas análogas la luz de reverbero que acostumbra.
- Todas estas luces deberán estar encendidas desde que anochezca hasta el amanecer.
- Las infracciones á estas disposiciones serán castigadas con multa desde 2'50 á 20 Ptas.

En su virtud, prevengo á estos vecinos que aplicaré á los infractores el maximum de la multa indicada, poniendo especial cuidado y dando orden á los dependientes de mi autoridad para que se exija á todos la puntual observancia de lo mandado.

Ciudadela, 22 Julio 1904.  
El Alcalde, *Lorenzo Cardona.*

**Alcaldía de Ciudadela**

En la Depositaria de esta Ayuntamiento se pagan los cupones del Empréstito Municipal del vencimiento de 1.º de Julio del corriente año.

Además, se avisa á los tenedores de obligaciones del referido Empréstito que en el 8.º sorteo celebrado por este Ayuntamiento en sesión del día 21 del actual, resultaron amortizadas las siguientes.

- Serie A. n.º 4, 8, 12 y 26
- Serie B. » 3, 7, 9 y 13
- Serie C. » 9 y 14
- Serie D. » 8, 22 y 27

Lo que se hace público para que llegue á conocimiento de los interesados y á fin de que las presenten al cobro.

Ciudadela, 22 Julio 1904.  
El Alcalde, *Lorenzo Cardona.*

**AVISO**

La Caja de Ahorros de este «Círculo Católico», celebrará su junta General ordinaria día 31 Julio corriente á las 5 y

media de la tarde, bajo la presidencia de nuestro Ilmo. Prelado. En ella se renovarán tres vocales de la Administrativa, se dará cuenta del ejercicio cerrado el 30 Junio y se procederá á la repartición de los siguientes premios:

- Dos de 25 Ptas. uno de ellos regalo del Sr. Obispo.
- Cuatro de á 10 Ptas. cada uno, y siete de á 5 Ptas.

Los favorecidos con la suerte que no se hallaren presentes en el acto, á menos que hubiesen alegado previamente causa suficiente, perderán el derecho al premio.

Además habrá otro premio de 10 Ptas. sorteable entre los depositarios sin interés y al interés del 3 por 100.—Otro de 5 Ptas. á los depositarios al 4 por 100 y dos de 5 Ptas. para los niños y niñas imponentes que reúnen las circunstancias acordadas por la Administrativa.

Lo que se avisa á los efectos consiguientes.

Ciudadela 22 Julio 1904.  
V.º B.º *El Vice-presidente, El Administrador,*  
ANGLADA. FRANCISCO-SALORT.

**Compañía General de alumbrado por Acetileno**

Esta Compañía, deseosa de corresponder á la confianza que hasta hoy ha merecido del público abonado, y entrando en sus propósitos que el consumo del fluido producido en su fábrica se generalice de tal modo, que hasta las familias de posición más modesta puedan disfrutar de las ventajas que sobre toda otra clase de alumbrado ofrece el gas acetileno, aspirando así á resolver siempre en beneficio del público, las dificultades que en todo caso significa al tener que hacer toda una instalación, ordinariamente costosa para el cambio de alumbrado, ha resuelto establecer el siguiente servicio de instalaciones para abonados, mediante las condiciones que á continuación se expresan:

- 1.º Mediante un alquiler mensual de 0'50 pesetas, la Compañía colocará una instalación completa, de toda una habitación, para el alumbrado por gas acetileno pro-

ducido en su fábrica. Dicha instalación se compondrá:

- A) De todo el tubo de plomo que sea necesario para la canalización interior.
- B) De tres aparatos para el alumbrado que podrán ser: una lira, un brazo fijo y un brazo con movimiento (rodillera); y
- C) De un contador para las indicaciones del consumo.

El trabajo de colocación de la instalación y del contador son gratuitos.

Los mecheros serán de cuenta del abonado.

Las reparaciones que en la instalación tengan que hacerse durante el tiempo que preste servicio, serán de cuenta exclusiva del consumidor.

Dichas instalaciones al ser colocadas serán valoradas, y en todo tiempo el abonado podrá adjudicárselas en propiedad por el tipo en que hayan sido valoradas, pagando entonces su importe al contado mediante descuento de un 10 p.º. ó en los plazos que se conviniera, dejando por lo tanto desde aquel momento de pagar alquiler de ninguna clase.

Para tener derecho á esta clase especial de instalaciones, en las condiciones expuestas es necesario que los que las deseen, lo soliciten del Administrador antes del día 31 de Agosto próximo.

**MUEBLES**

Lo están para vender toda la sillería, consola y mesa de centro para el mueblaje de sala.

Todas las personas que deseen examinar dichos muebles pueden dirigirse á la calle de Isabel II n.º 43.

**PARA VENDER**

Lo está la casa núm. 7 de la calle del Horno.

Informes: casas núms. 57 y 59 de la calle de la Purísima.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.

Fundada 1732.

**Cuando Quiera Vd. Píldoras,**  
tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.  
*Curan el Estreñimiento Crónico.*

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estómago, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Fiebre del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

*Brandreth*

---

Fundada 1867.

**Emplastos Porosos de Alcock**

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.  
Agentes en España: J. URLACH & Co., BARCELONA.

*Alcock*